

Jueves 15 de noviembre de 2018

El Financiero Peso toma un respiro frente el dólar y se recupera

ESTEBAN ROJAS El peso recuperó ayer parte del terreno perdido en días anteriores, apoyado por un mejor entorno externo, caracterizado por la debilidad del dólar y el repunte de los precios del petróleo. El tipo de cambio cerró en 20.443 pesos por dólar en el mercado interbancario, con lo cual se alejó del máximo alcanzado el 19 de junio, con base en datos del Banco de México. En tanto, en ventanillas bancarias de Citibanamex, se negoció en 20.70 pesos por dólar. En la sesión de este miércoles, el comportamiento fue volátil. Al conocerse la noticia de la renuncia de Roberto del Cueto, subgobernador del Banco de México, el tipo de cambio saltó de 20.31 a 20.53 pesos por dólar, sin embargo, la pérdida fue temporal, dado que la paridad cambiaría se volvió a vincular a variables como el comportamiento internacional del dólar. El índice que mide el desempeño de la divisa de EU respecto a una canasta de diez monedas bajó 0.29 por ciento, a pesar de que indicadores económicos estadounidenses que se dieron a conocer ayer confirmaron que la Reserva Federal volvería a elevar la tasa en diciembre. P.C. tipo de cambio Condusef propone crear un comité para regular las comisiones bancarias

AGENCIAS El presidente de la Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros (Condusef), Mario Di Costanzo Armenta, propuso crear un comité de autoridades financieras que regulé los montos de comisiones que cobra la banca comercial en el país. En el marco de la presentación del nuevo Portal de Quejas Electrónicas de la Condusef, el funcionario consideró incorrecto que el Banco de México (Banxico) esté a cargo de normar las tasas de interés y de las comisiones de la banca múltiple y del sector de Sociedades Financieras de Objeto Múltiple (Sofom) Entidades Reguladas (ER). Sería mejor que se estableciera una nueva estructura legal en materia de comisiones, la cual deberá estar a cargo de un comité integrado por representantes de varias autoridades, argumentó Di Costanzo. Precisoó que en este órgano o comité deberá no sólo participar el Banxico, sino también la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) y la Condusef, en tanto que su conformación no solo ayudaría a regular los topes de comisiones, sino también influiría a apuntalar la inclusión financiera y el menor uso del efectivo. P.C. Condusef, sistema financiero, comisiones bancarias México importó menos cerdo de EU por aranceles

DIANA NAVA Las importaciones de carne de cerdo estadounidense a México disminuyeron en el tercer trimestre del año, tras la imposición de aranceles de 20 por ciento. De julio a septiembre de este año entraron a México cerca de 216 mil toneladas de piezas porcinas de EU, 588 toneladas menos que en el mismo periodo de 2017, según datos del Sistema de Información Agroalimentaria y Pesquera y del Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA). En ese lapso, la importación de este producto a México de todos los países, subió ocho por ciento, a poco más de 276 mil toneladas. En los últimos años, las importaciones de cerdo estadounidense a México se mantuvieron con crecimiento. En el tercer trimestre de 2015 aumentaron 17.6 por ciento respecto al mismo lapso de un año antes y en los mismos trimestres de 2016 y 2017 se incrementaron 2.4 y 4.6 por ciento, respectivamente. P.C. cerdo, sector agroalimentario, carne de cerdo, importaciones Reforma Advierten armadoras más costos con T-MEC

Bloomberg Washington DC, Estados Unidos (15 noviembre 2018).- Las reglas más estrictas sobre el contenido de los automóviles en un nuevo acuerdo comercial con Canadá y México aumentarán los costos para los fabricantes de automóviles y sus proveedores, advirtieron representantes de la industria en una audiencia sobre las consecuencias económicas del acuerdo. Los grupos de presión de la industria dijeron que cumplir con las nuevas y complejas reglas del Acuerdo entre Estados Unidos, México y Canadá, el sucesor del TLC, será una tarea desafiante que podría interrumpir las cadenas de suministro y eliminar empleos. Un funcionario en la audiencia pública celebrada hoy, sin embargo, reconoció que el nuevo acuerdo podría atraer la producción a Estados Unidos a largo plazo, como lo desea el Presidente Donald Trump. P.C. T-MEC, industria automotriz, armadoras Tocan récord expectativas de inflación Bloomberg Cd. de México (15 noviembre 2018).- Las expectativas de inflación implícita en México se elevaron a un récord esta semana luego de que el presidente electo, Andrés Manuel López Obrador, cancelara un aeropuerto de 13 mil millones de pesos, lo que generó la mayor caída del peso en dos años. La tasa de equilibrio a 10 años del país, un proxy del mercado de bonos sobre las perspectivas del costo de vida durante la próxima década, subió 0.5 puntos porcentuales en el último mes, la mayor cantidad según datos de Bloomberg que se remontan a 2012, a 4.92 por ciento. El banco central tiene como objetivo una inflación de 3 por ciento. El debilitamiento del peso, que ha bajado un 5.1 por ciento tras la decisión de López Obrador, ha sido la principal inquietud del banco central en las últimas reuniones. Se anticipa que Banxico aumente hoy la tasa de interés clave en 0.25 puntos porcentuales, a 8 por ciento, según el pronóstico promedio de 27 analistas encuestados por Bloomberg. P.C. Banco de México, inflación, pronósticos Advierte Fed sobre desafíos en 2019

Bloomberg Nueva York, Estados Unidos (15 noviembre 2018).- El presidente de la Reserva Federal, Jerome Powell, dijo que la economía de Estados Unidos es fuerte, pero podría enfrentar dificultades el próximo año mientras los encargados de política evalúan hasta dónde y qué tan rápido aumentan las tasas de interés. "Tenemos que estar pensando en cuánto más subiremos las tasas y el ritmo al que subiremos las tasas", dijo Powell el miércoles durante una sesión de preguntas y respuestas en Dallas, moderada por el titular de la Fed de Dallas, Robert Kaplan. El objetivo es "ampliar la recuperación, la expansión y mantener el desempleo bajo, mantener la inflación baja", señaló. P.C. Estados Unidos, Reserva Federal Padecen 10 estados pérdida de bienestar

Verónica Gascón Cd. de México (15 noviembre 2018).- La falta de competencia impacta principalmente a 10 estados de la República debido a los sobrecostos en algunos productos que afectan a los hogares de menores ingresos, reveló un estudio de la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece). Cuando las empresas ejercen poder sustancial, es decir, imponen precios por falta de competencia, las familias tienen una pérdida de bienestar, sobre todo en Hidalgo, Puebla, Tlaxcala, Veracruz, Chiapas, Guerrero, Oaxaca, Ciudad de México, Estado de México y Morelos. Según el análisis, en las regiones con mayor pérdida existen menos sustitutos de bienes en los mercados y las empresas

cargan mayores sobreprecios a sus consumidores sin el riesgo de perder su posición en el mercado. P.C. Cofece, entidades federativas, bienestar social El Economista Cancelación del NAIM costará 0.7% del PIB: Abel Hibert Reuters La recientemente anunciada cancelación de la construcción de un nuevo aeropuerto para la Ciudad de México tendrá un costo de alrededor del 0.7% del Producto Interno Bruto (PIB) del país, dijo el jueves Abel Hibert, un asesor económico del presidente electo de México, Andrés Manuel López Obrador. Hibert agregó que el gobierno entrante nominará a alguien con un perfil similar al economista independiente Jonathan Heath para la vacante que dejará Roberto del Cueto como subgobernador del banco central mexicano a finales de noviembre tras presentar su renuncia por motivos de salud. P.C. NAIM, AMLO, crecimiento económico Volkswagen destinará tres plantas en Alemania a autos eléctricos AP Volkswagen anunció el miércoles que reacondicionará tres plantas en Alemania para producir vehículos eléctricos de emisiones cero, a fin de estar lista para incrementar la fabricación de este tipo de unidades de cara a normativas europeas más estrictas. La empresa automovilística con oficinas centrales en Wolfsburg dijo que comenzará la producción de vehículos eléctricos en sus instalaciones en Emden y Hannover en el 2022. Una planta en Zwickau fue diseñada previamente para fabricar este tipo de unidades. P.C. industria automotriz, Volkswagen, Alemania, producción, autos eléctricos Tarifas de Trump a autos, a días de definirse Lilia González El departamento de Comercio de Estados Unidos concluyó la investigación de la sección 232 para imponer aranceles de 25% a todas las importaciones de vehículos ligeros, aunque se desconoce si incluye a sus socios comerciales y si los resultados se podrían dar a conocer antes de la firma del T-MEC, informó Eduardo Solís, presidente de la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA). P.C. Estados Unidos, AMIA, industria automotriz, aranceles Presión cambiaría ante preocupación por políticas de AMLO, foco de riesgo para inflación y PIB: Banxico Yolanda Morales El Banco de México elevó el objetivo de la tasa de interés en 25 puntos base, para ubicarla en 8%, tras advertir mayores presiones sobre el peso mexicano, con impacto en la inflación ante "la preocupación de los mercados por las políticas de la nueva administración y algunas iniciativas legislativas". La decisión fue tomada por mayoría y se apoyó en el diagnóstico de que esta preocupación del mercado también afectó a las primas de riesgo soberano y a las tasas de interés de mediano y largo plazo, lo que representa a su vez un riesgo de mediano y largo plazo que afectará las condiciones macroeconómicas, así como "la formación de precios". P.C. Banco de México, AMLO, nuevo gobierno, inflación Inseguridad, violencia y corrupción quitan competitividad a México Ana Karen García La competitividad nacional cayó 0.68% durante el 2017 en comparación con el año previo. La eficiencia de las instituciones fue el rubro que registró los peores resultados con una caída de 3.43%, que se explica por el aumento de la inseguridad, la violencia y la corrupción. Durante este año los mexicanos tuvieron que costear casi 300,000 millones de pesos debido a la prevalencia de actos violentos y delictivos. México se convirtió en un país menos competitivo por el empeoramiento de seis de los siete componentes del Índice Nacional de Competitividad (INC). Después de que en 2016 se alcanzara el nivel máximo de competitividad con un INC de 105.47 puntos en el 2017 cayó a 104.75 puntos, de acuerdo con cifras del Inegi en conjunto con la Secretaría de Economía. P.C. Índice Nacional de Competitividad, competitividad, inseguridad, corrupción, violencia Inflación en EU repuntó 2.5% en octubre Reuters Los precios al consumidor en Estados Unidos anotaron en octubre su mayor alza en nueve meses por el incremento de los costos de la gasolina y del alquiler de viviendas, lo que apunta a una inflación que se acelera en forma sostenida y mantendría a la Reserva Federal (Fed) encaminada a otra alza de tasas el mes próximo. El Departamento del Trabajo indicó que su índice de precios al consumidor subió 0.3% el mes pasado tras avanzar 0.1% en septiembre. En términos anuales, el IPC avanzó 2.5% en octubre, cifra que se compara con el incremento anual de 2.3% de septiembre. P.C. Estados Unidos, inflación El FMI dice que un Brexit sin acuerdo costaría al Reino Unido hasta 8% del PIB Expansión / RIPE Abandonar la Unión Europea (UE) sin contar con un acuerdo comercial que regule la relación del Reino Unido con sus antiguos socios europeos costaría al país británico entre 5 y 8% del Producto Interno Bruto (PIB) en comparación con el escenario previsto si siguiera formando parte de los 28, según advierte el Fondo Monetario Internacional (FMI) en su informe anual Artículo IV. "Una salida de la UE sin acuerdo sobre las futuras relaciones es el riesgo más significativo para las perspectivas", sostiene la institución internacional, cuyo escenario base asume que las negociaciones sobre el Brexit concluirán dentro del calendario previsto con un acuerdo comercial, incluyendo un incremento moderado de los aranceles a los servicios y un periodo de transición hacia el nuevo equilibrio, así como un marco más estricto para la inmigración en el medio plazo P.C. FMI, Brexit, Reino Unido, crecimiento económico, economía mundial Reglas de ley fintech afectarían experiencia del usuario: expertos Fernando Gutiérrez Una de las virtudes de las financieras tecnológicas, o fintech, es la rapidez en la atención al usuario; sin embargo, ésta podría verse afectada con las disposiciones secundarias de la Ley para Regular las Instituciones de Tecnología Financiera, indicó Christian León, director de Mercado Pago en México, una de las fintech más grandes de América Latina. En entrevista, el director de la división de pagos del sitio de comercio electrónico Mercado Libre dijo que las disposiciones secundarias de la Ley Fintech no prevén un enfoque basado en riesgos de acuerdo con la agilidad de las plataformas para brindar el servicio, por lo que la experiencia que actualmente tiene el usuario en éstas se afectaría, con el riesgo de que se opte por hacer operaciones de la manera tradicional. P.C. sistema financiero, Ley Fintech China muestra interés por inyectar capital en Querétaro Viviana Estrella Querétaro, Qro. La presencia de Inversión Extranjera Directa (IED) procedente de China comienza a tener presencia en Querétaro. Capitalistas de origen chino mantienen intenciones de aterrizar tres proyectos de inversión en el estado, que en suma representan 45 millones de dólares y la creación de 900 empleos, informó el titular de la Secretaría de Desarrollo Sustentable (Sedesu), Marco Antonio Del Prete Tercero. P.C. China, Querétaro, inversión La Jornada EU eleva stocks de crudo con producción récord Afp Nueva York. Los inventarios estadounidenses de crudo subieron más de lo esperado impulsados por una producción en niveles récord, informó este jueves la agencia nacional de información de Energía (EIA). En la semana cerrada el pasado viernes, las reservas comerciales de petróleo tuvieron un crecimiento de 10.3 millones de barriles a 442.1 millones. Analistas habían calculado para la agencia Bloomberg un alza de 3.2 millones de barriles. P.C. Estados Unidos, sector energético, reserva

petrolera, producción Libra esterlina cae en pleno caos por el 'Brexit'; Afp Londres. La libra esterlina perdió terreno este jueves frente al euro y el dólar, ante el caos político provocado en el seno del gobierno británico por la aprobación del proyecto de acuerdo sobre el Brexit. A las 15:00 GMT la libra esterlina valía 1.2787 dólares, en comparación con los 1.2992 dólares del miércoles a las 22:00 GMT. El euro cotizaba a 88.37 peniques, en comparación con los 87.05 peniques del miércoles. P.C. sistema financiero, Brexit, tipo de cambio, libra esterlina Peso opera con leve alza; espera decisión del BdeM sobre tasa Notimex y Reuters Ciudad de México. El peso mexicano operaba este jueves con pocas ganancias previo al anuncio de política monetaria que hará el Banco de México más tarde en el día, en el que el mercado anticipa un alza de 25 puntos base a la tasa de interés clave, a 8.00 por ciento, su nivel más alto desde agosto de 2008. La divisa local cotizaba a 20.3832 por dólar, con un avance de 0.11 por ciento o 2.18 centavos, frente a los 20.405 de referencia de Reuters del miércoles. P.C. tipo de cambio Aumentó en un año 19.9% el sector agroalimentario: GCMA Susana González G. Ciudad de México. El superávit comercial del sector agroalimentario aumentó 19.9 por ciento entre enero y septiembre de 2018 respecto al que registró en el mismo periodo del año pasado al llegar a cinco mil 905 millones de dólares en total, informó el Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA). Si sólo se toman en cuenta las exportaciones agroalimentarias durante el periodo mencionado, México obtuvo 25 mil 989 millones de dólares, mayor al monto registrado por las remesas en dicho periodo y también por la industria petrolera y el sector turístico, explicó la consultoría. P.C. sector agroalimentario, superávit comercial México aún discute aranceles al acero y aluminio con EU: SE Alejandro Alegría Ciudad de México. El subsecretario de industria y comercio de la Secretaría de Economía (SE), Rogelio Garza, reconoció que el gobierno mexicano no ha tenido respuesta positiva con Estados Unidos sobre la imposición de 25 por ciento de aranceles al acero y 10 por ciento al aluminio, por lo que reiteró que en lo que resta de la actual administración no se descansará hasta lograrlo. En entrevista tras participar en el Primer Foro del Aluminio, el funcionario recalcó que las exportaciones de acero y aluminio no son una amenaza para la seguridad nacional de la Unión Americana, por lo que las autoridades aún negocian el retiro las medidas impuestas desde mayo pasado. P.C. Secretaría de Economía, aranceles, aluminio, acero México desconoce si EU aplicará arancel a autos: AMIA Alejandro Alegría Ciudad de México. Estados Unidos ya concluyó la investigación bajo la sección 232 de la Ley de Expansión Comercial, que busca imponer 25 por ciento de arancel a los vehículos importados de México, indicó Eduardo Solís, presidente de la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA). En el contexto del Primer Foro de Aluminio, el representante del sector indicó que aún se desconoce si Estados Unidos aplicará la medida arancelaria a sus socios comerciales y si es que se darán a conocer los resultados antes del 30 de noviembre, fecha en que se firmará el Tratado México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), aunque esta medida no es parte de la negociación. P.C. Estados Unidos, AMIA, autos, aranceles El País La crisis migratoria marca la cumbre iberoamericana de Guatemala JAVIER LAFUENTE Pocos fenómenos han cambiado tanto el rostro de América Latina en los últimos años como la migración. De norte a sur. De ahí que, pese a no estar incluido como tal en la agenda, los cancilleres y jefes de Estado que acuden a la cumbre Iberoamericana en La Antigua (Guatemala) este jueves y viernes, buscarán una posición de consenso en un asunto que afecta a casi todos los países de la región y que incomoda a la mayoría, bien por su condición de expulsor, lugar de tránsito o receptor. Al mismo tiempo en que los jefes de Estado se reunirán en la ciudad colonial, miles de centroamericanos estarán llegando a Tijuana, una de las fronteras mexicanas con Estados Unidos, donde esperan poder cruzar pese a las amenazas de Donald Trump, que ha ordenado desplegar 15.000 soldados para frenarlos. Anualmente se calcula que unas 300.000 personas cruzan México de forma clandestina. Ahora, han perdido el miedo y caminan a cara descubierta y en grupo por las carreteras del país. Tijuana podría convertirse en punto de llegada para todos ellos y, por extensión, en un gigantesco campo de refugiados si no logran cruzar a Estados Unidos. P.C. América Latina, migración